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体育

在呼和浩特不敌乌兹别克斯
坦之后，中国队官方微博特意表
示“对不起”。单就这个晚上而言，
国足的表现在整体上确实难以让
人满意，当然，这并不是说一个亮
点都没有，比如王永珀便通过自
己的表现，初步奠定了在国家队
中的位置。

鲁能泰山共有王永珀、杨旭、
郑铮、耿晓峰这四名球员入选本
届国足，6月6日中国迎战乌兹别
克斯坦，王永珀打满全场、郑铮踢
完上半场之后被替下、杨旭在比
赛快结束前才得到出场机会、耿
晓峰则没能得到出场时间。了解
王永珀的人都知道，这名球员才
华出众，此前因为这样那样的原
因，却很少获得代表国家队出场
的机会。事实上，在本场比赛之
前，王永珀只是在2009年曾被高
洪波招至麾下，并在中国对阵伊
朗的热身比赛中替补出场，但随
后王永珀便被国家队拒之门外，
直到卡马乔又向他伸出橄榄枝。

今年年初，卡马乔原本想带

着王永珀到西班牙集训，但当时
王永珀伤势未愈只能请假，这就
使得中乌之战，成了王永珀在“卡
家军”中的首场比赛。在比赛场
上，尽管王永珀与队友之间的配
合不是特别默契，但出众的才华
依然使他脱颖而出——— 第31分
钟，乌兹别克斯坦门将失误，将球
直接开至中国队于大宝脚下，于
大宝随即将球传给王永珀，王永
珀带球杀至对方禁区内一记劲
射，皮球洞穿龙门。尽管这粒进球
未能帮助中国队取得胜利，却使
得王永珀“深入人心”。

王永珀，素有“小胖”的绰号，
但现在单从体形上来看，他跟这
个绰号可一点也扯不上关系。据
他介绍，自己最胖的时候应该是
在2008年左右，那时候将近84公
斤，现在只有70公斤左右了。“小
胖”变成了“瘦子”，难怪原鲁能泰
山大将、王永珀的好大哥矫喆在
微博上调侃，“小瘦子进球了，威
武，威武。”

(呼和浩特6月6日电)

国足虽然落败，山东球员有收获

“小胖”用进球站稳脚跟
本报记者 李志刚

国足为啥总输球？

卡氏新解：对手总比我们强
本报记者 李志刚

球 队 是 一 个 整 体 ，输 球
了，谁心里都不会高兴。有责
任、有担当的教练，在球队失
利 之 后 ，要 么 对 责 任 大 包 大
揽，要么就真实客观地分析原
因；还有些教练，在球队胜利
的时候，抢功在先，每逢球队
失利，他总是忙着推卸责任。
不幸的是，如今中国队主帅卡
马乔便是后者的典型代表，这

一次中国队不敌乌兹别克斯
坦，他在赛后宣称，“国足输
球，是因为对手总比我们强”。

获胜的乌兹别克斯坦队并
没有轻视中国队，该队主帅卡
西莫夫认为，中国队是一支有
特点、有实力的队伍，“与前
锋、后卫相比，中国队的中场
表现更出色一点。在我看来，
如今这支球队中，没有太多实

力超群的球员，所以只能依靠
整体作战。”

“依靠整体作战”的中国队
输球了，照理说，中国队主帅卡
马乔怎么也得负有一定责任吧？
但卡马乔显然不这么认为，“对
手只是发动了三四次有效的反
击，居然就进了两个球；而我
们也创造出不少机会，却只进
了一个，把握得分能力差是中
国队的老毛病。”卡马乔还埋
怨中国队球员在场上不够聪
明，“第一个丢球本是可以避
免的，当时场上的球员应该选
择犯规，而不是让对方的球员
轻松起脚打门，这是一个比赛经
验的问题。如果能够挨过那一分
钟，我们便将以领先的身份迎来
中场休息，如果真能那样，一切
都会变得不同。”

“当对手的实力在你之上
时，失误总是会付出代价的。”
卡马乔最后这么说，“我们考
查 了 不 少 球 员 ，召 新 球 员 前
来，就是为了让他们体验国家
队与俱乐部球队的不同。中国
队的对手总是比我们强，这一
点真的是一个事实。”

王永珀庆祝进球。 新华社发

鲁能放弃更换外援
险中求稳还是稳中求胜？

本报记者 胡建明

联赛休整期，鲁能各项工作
都在有条不紊进行着。目前已经
确定，16日下午，鲁能泰山将在
潍坊足校与来访的韩国劲旅全
北现代队打一场热身赛。此外，
从俱乐部内部还反馈出另外一
条信息：经过综合考虑，鲁能或
许会放弃对现有外援进行更换，

“关于外援的事情可以就此打住
了，我们会一起打完本赛季剩下
的联赛。”

本赛季至今，在鲁能引进的
五大外援中，除了安塔尔和麦克
格文打满了12场比赛之外，其他
三大外援都没有发挥出应有的水
平。像皮斯库利奇是有名的“玻璃
人”，他大部分时间都呆在伤病名
单中。而被寄予厚望的尼库莱，硬
生生被表现出彩的韩鹏挤到了板
凳上。最让人失望的是马塞纳，这
位上赛季表现不俗的锋线大将，
本赛季在出场的8场比赛中，颗粒
无收。

与其他球队的外援相比，鲁
能的外援并没有起到应有的作
用。正因为如此，外界一直都希望
鲁能能尽快对现有的外援进行调
整，以便能在接下来的比赛中，更
好地抗衡广州恒大。之前，鲁能曾
经萌生过放弃马塞纳的念头，但
当俱乐部领导将马塞纳的合同拿

出 来 仔 细 一 看 ，顿 时 都 沉 默
了——— 因为马塞纳的合同期要到
2014年年底才结束，如果这个时
候放弃他，鲁能需要向他支付高
达3000万元人民币的违约金。

如果再算上鲁能需要重新
引进的外援，稍微一折腾，鲁能
就要搭进五六百万欧元。这可不
是鲁能希望看到的局面。鉴于
此，鲁能内部有人认为，在球队
成绩不错的情况下，鲁能不应该
再纠缠外援的问题，而是应该把
精力放在球队管理和内部挖潜
上。等到时机成熟时，再更换外
援也不迟。当然，鲁能之所以有
顾虑，也是因为他们没有十足的
把握能找到一个比马塞纳更好
的外援。

鲁能这样做到底对不对？从
目前的情况看，这种做法并没有
任何问题。但如果放眼下赛季的
亚冠联赛，鲁能其实应该未雨绸
缪，早做打算。现在对外援搭配
进行重组，鲁能还可以借剩下的
中超联赛对亚冠阵容进行磨合。
而如果等待这个赛季结束，再考
虑更换外援的事情，鲁能在亚冠
备战上就会失去一部分主动性。

当然，如果安蒂奇在赛季结
束后就能为鲁能物色到实力超群
的外援，那倒也无妨。

国足的后防漏洞不小。 新华社发
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